



Informe Económico de ANECA

Diciembre 2022



Unidad Editorial de ANECA

NIPO: en trámite



GOBIERNO
DE ESPAÑA



Informe Económico de ANECA

En esta nueva etapa de ANECA, piezas esenciales de su gestión son la transparencia y la búsqueda de la excelencia, así como la rendición de cuentas, de manera accesible. Es por ello que comenzamos a publicar los informes económicos de la Agencia, de forma sencilla, para hacer más fácil su comprensión. Todos los informes económicos, al completo, de todos los años, **pueden encontrarse aquí**.

Las Cuentas Anuales de la Agencia Nacional de Evaluación de la Calidad y la Acreditación Han sido auditadas por la Intervención General del Estado, cuyo informe concluye que dichas cuentas expresan sin salvedades la realidad económica, patrimonial y financiera de ANECA. El Consejo Rector, en su reunión de 26 de Julio de 2022 las aprobó por unanimidad, tras ser presentadas por la Dirección.

A continuación se hace un breve repaso del contenido fundamental de las mismas y un resumen de la ejecución presupuestaria en el primer semestre del presente ejercicio.

Cuentas de 2021

Con respecto al Balance, lo más destacado es la recuperación de los niveles previos a la pandemia. Durante la misma, este se redujo en casi un millón de euros como consecuencia de las menores transferencias recibidas, los menores ingresos por servicios prestados y la transferencia que ANECA realizó en 2020 al Ministerio de Hacienda por importe de 1 millón de euros.

Durante 2021 la recuperación del nivel de ingresos, tanto por las transferencias del Ministerio de Universidades, como por los ingresos generados por la actividad de la Agencia, ha permitido aumentar de nuevo el balance y situarlo ligeramente por encima del nivel alcanzado antes de la pandemia (24,89 millones de euros; Balance de las Cuentas Anuales, pg. 7)

El año 2021 se ha caracterizado por la vuelta a una cierta normalidad en cuanto a las actividades de ANECA y a su forma de realizarlas. El progresivo retorno hacia una mayor presencialidad ha supuesto también la vuelta a normalidad en términos de ingresos y gastos.

Con respecto a los gastos, durante el ejercicio 2021 se ha producido una ligera reducción de los mismos (-1,14%; pg. 8, Cuenta de Resultados de las Cuentas Anuales). Esta cifra incorpora la transferencia hecha al Ministerio de Hacienda de 1 Millón de euros. Si eliminamos de los gastos de 2020 esta operación, el resultado es que en 2021 se ha registrado un aumento de los gastos de algo más del 10%, poco más del 5% si comparamos con los datos de 2019.

Dentro de la estructura de los gastos, los de personal (capítulo 1) han aumentado un 3%, y representan en torno al 40% de los gastos totales de la Agencia. El aumento ha sido muy modesto en la partida correspondiente a SUELDOS y SALARIOS y CARGAS SOCIALES. Sin embargo, aunque no es una partida de gran envergadura, se ha producido un aumento importante del gasto en formación, que se ha multiplicado por 3,7 entre los dos años (de 10 mil euros a más de 37 mil; poco más de 8.000 en 2019), lo que, de nuevo, muestra la vuelta a la normalidad que hemos vivido (pg. 33, Nota 14.3 de la Memoria de las Cuentas Anuales)

Los incrementos de gastos más significativos se han producido en aquellos vinculados a la gestión ordinaria de la Agencia, que han subido un 17%, en particular han subido los gastos correspondientes a los pagos a evaluadores y evaluadoras. Aunque se redujeron de manera muy notable los gastos de transporte y las dietas, el Capítulo 23, que refleja el importe de las Indemnizaciones por Razón de Servicios, ha aumentado un 13%, suponiendo el 43% de los gastos totales de la Agencia durante 2021.

Informe Económico

Con relación a los ingresos, los hechos más destacables son los siguientes (pg. 8, Cuenta de Resultados):

- Los ingresos totales se recuperan después de la reducción que se produjo en 2020. En conjunto han aumentado entorno al 21% con respecto a 2020, aunque han seguido siendo algo menores que los de 2019.
 - A pesar de que las transferencias recibidas de las AAPP en 2021 son un 17% mayores que en 2020 (superando ligeramente los 9,2 millones de euros), no han sido suficientes para compensar la reducción de este tipo de ingresos que se produjo en 2020 (20%). Se ha pasado de una transferencia de 10,1 millones de euros en 2019 a algo menos de 8 millones en 2020 y a 9,2 millones en 2021.
- Por otra parte, hay que señalar que en el último ejercicio se produjo un gran aumento de los ingresos procedentes de la prestación de servicios. De hecho, estos ingresos se han duplicado (de 0,79 millones de euros a 1,61 millones). Y ello por dos razones:
 - Entrada de más de 1,11 millones de euros correspondientes a evaluaciones realizadas en ejercicios anteriores a 2021 (más de 610 mil euros) y a las del ejercicio en curso (507 mil euros).
 - Ingresos por Sellos Internacionales de Calidad (casi 450 mil euros).

Esta evolución de los ingresos permite superar los correspondientes a 2019 (último año de “normalidad”) en un 12%.

Las cifras anteriores dan un resultado del ejercicio 2021 de 1.557.990 euros (pg. 9, Cuenta de Resultados), que han ido a engrosar el remanente de Tesorería (15.405.000 euros, pg. 7 de las Cuentas Anuales).

Estos recursos han permitido al organismo la adquisición –en junio de 2022- de unas nuevas oficinas en la planta 1, tras la aprobación y la autorización otorgada por diferentes órganos de la Administración del Estado para disponer de parte del remanente y poder financiar dicha adquisición, cuya necesidad está plenamente justificada.

La gestión económico-presupuestaria que se está realizando se encuentra alineada con las recomendaciones que hizo la Inspección de Servicios en 2019. En este sentido, puede destacarse:

- Por una parte, la reducción del peso que tienen los gastos del capítulo 2 gracias a la sustitución (también recomendada por dicha inspección) de las reuniones presenciales por virtuales.
- Por otra, el traspaso de los recursos liberados por la reducción de la presencialidad, al capítulo 6, de inversiones reales, en particular para desarrollos y equipamiento informático, además de la mencionada adquisición de unas oficinas en la planta 1 del edificio donde se asienta la Agencia.

Principales capítulos de Gasto* (euros y % sobre los gastos totales)				
	Presupuesto 2022	Presupuesto 2021	Presupuesto 2020	Presupuesto 2019
CAP. 6	1.220.000	209.539	34.359	171.036
% sobre el total	9,8	2,3	0,4	1,8
CAP. 2	6.566.920	5.641.198	4.451.517	5.347.494
% sobre el total	52,7	60,6	48,1	55,2

*Excepto en el caso de 2022, las cifras corresponden a las obligaciones reconocidas

Ejecución presupuestaria del 1er semestre de 2022

Con respecto a la ejecución presupuestaria, a fecha 30/6/2022 hay que señalar lo siguiente:

- La ejecución de gastos se aproxima al 50% (frente al 36% del año anterior). Este aumento se explica por:
 - El aumento del número de miembros de algunas de las Comisiones, que eleva los gastos derivados de la gestión ordinaria.
 - La adquisición de la planta 1 y la inversión de carácter inmaterial, en desarrollos informáticos.
- La ejecución, en términos de ingresos, en 2022, es algo menor que en 2021 (50,8% frente a 55,9%), lo que se explica porque:
 - En 2021 la ejecución de la partida de “otros ingresos procedentes de la prestación de servicios” fue excepcionalmente alta por la acumulación de ingresos generados en años anteriores, y que se cobraron en dicho ejercicio.

■ Se analizan los datos de la Cuenta de Resultados, que se elabora bajo el criterio de devengo.



SÍGUENOS EN:



Agencia Nacional de Evaluación
de la Calidad y la Acreditación

aneca.es